



Editorial

Sociedad Neurológica Argentina: Una mirada actual

Sociedad Neurológica Argentina: A current view

Las transformaciones iniciadas hace tres años en nuestra Revista encuentran a Neurología Argentina en una nueva etapa: la contratación de los servicios editoriales de Elsevier Iberoamérica. Esta nueva herramienta que constituye una mejora tanto para la gestión como para los tiempos editoriales, sumado al trabajo con los objetivos esenciales de continuidad y utilidad, nos permitirá acercarnos a los estándares internacionales requeridos para lograr su futura indexación en Medline y Science Citation Index. Esto traerá como consecuencia una serie de ventajas, entre las cuales se destaca la difusión de la realidad de la Neurología argentina.

Como Presidente de la Sociedad Neurológica Argentina me corresponde comunicar al lector la filosofía de gestión societaria que intentamos llevar adelante, con el afán de sumar ideas y voluntades.

Como Sociedad buscamos la excelencia de la Neurología argentina, y para esto nos hemos propuesto continuar promoviendo la investigación médica, apoyar la capacitación profesional y certificar los niveles de calidad. Con la mirada puesta en estas metas fueron reformados los estatutos, adecuándolos a las exigencias de los tiempos actuales.

Nuestra especialidad, como todas las disciplinas, está sujeta a continuas transformaciones que nos impulsan a tratar de optimizar y ampliar la oferta en educación continua brindada a nuestros asociados, sobre todo a aquellos alejados de las grandes capitales monopolizadoras de la oferta educativa.

Hace tres años se implementó el Programa de Educación a Distancia, donde los distintos grupos de trabajo, pilares fundamentales del funcionamiento y desarrollo científico de la Sociedad, mediante el programa e-learning, han permitido al asociado acceder a conferencias y cursos disponibles en la página web de la sociedad desde su ordenador personal.

Varios estudios han mostrado que una única exposición a un material educativo raramente produce un cambio beneficioso en la práctica clínica. Reforzar el mensaje educativo permite que el esfuerzo sea más fructífero. Por esta razón, y a

pesar del esfuerzo económico que representa, la sociedad sigue apoyando fuertemente el Curso de Educación continua de la WFN implementado en el 2003, diseñado con técnicas como la capacitación basada en la resolución de problemas clínicos y técnicas interactivas y que cada año tiene más inscritos.

Desde septiembre de 2009 se encuentra también en funcionamiento la nueva Biblioteca virtual, a través de un sistema de suscripciones directo a las distintas publicaciones, respondiendo a una vieja demanda de los socios de poder acceder rápidamente a las principales revistas internacionales de la especialidad como *Neurology*, *Archives of Neurology*, *Annals of Neurology*, *Brain* y *Lancet Neurology*, entre otras.

Conscientes de la necesidad de capacitación y perfeccionamiento, mantenemos el programa de becas para médicos del interior, con el fin de asistir económicamente a los profesionales con intención de perfeccionar su especialidad en algún centro reconocido del país.

La conmemoración del día nacional del ataque cerebral, la semana de la epilepsia, el día mundial del Parkinson, con numerosas actividades educativas y amplias campañas de difusión por los principales medios de comunicación, son ejemplos de nuestro compromiso con la educación a la comunidad, que consideramos debe ser un pilar de nuestra actividad docente.

Otro desafío hoy sigue siendo consolidar una verdadera federalización de nuestra sociedad. Seguimos apostando por el trabajo con los delegados provinciales, con el fin de impulsar la promoción y el desarrollo de las actividades académicas y societarias en las distintas regiones del país. Seguramente este proceso, que no es fácil, demandará la necesidad de extenderlo en el tiempo, pero creemos que todos los esfuerzos están bien justificados.

Es un momento de innovación y de esperanza para un país que ha sabido ganarse un lugar de privilegio dentro de la Neurología latinoamericana, recibiendo su mejor confirmación con el exitoso mundial de Neurología en el año 1997, la reco-

nocida presencia de nuestros especialistas en los congresos y publicaciones internacionales y la elección, este año, como sede del 14 Congreso Mundial de Parkinson y Movimientos Anormales.

Por su parte, *Neurología Argentina* seguirá creciendo y expandiendo sus fronteras como lo viene haciendo hasta ahora, y lo confirma también en esta nueva edición. Aún queda mucho por debatir y pensar, en este intento de encontrar nuevas respuestas a las demandas que hoy se nos presentan en nuestro medio y que no son ajenas al contexto sociohistórico, tecnológico y económico que también nos atañe como profesionales de la salud.

Son momentos de renovación para esta Revista que, siendo nuestro órgano oficial de difusión, nos representa como neu-

rólogos argentinos y nos representa porque detrás de sus artículos, para el observador atento, se esconden no sólo descubrimientos de un grupo de expertos, sino interrogantes que nos siguen inquietando y dan sentido al intercambio y a nuestra formación ininterrumpida, que es confrontada por cada paciente que convoca nuestro saber y nuestra humanidad como médicos.

Pedro Nofal

Presidente de la Sociedad Neurológica Argentina

Correo electrónico: pedronofal@gmail.com